

CULTURE ET COMMUNICATION

LE RAIL À L'HONNEUR À VERNAISON SUR

Les élus de la commission Culture ont imaginé fin 2017 animer la saison culturelle 2018 autour de la commémoration du centenaire de l'armistice de la Grande Guerre (1914-1918), une guerre mondiale qui aura laissé (faut-il le rappeler ?) un nombre impressionnant de morts dans son sillage, des séquelles douloureuses irréversibles et qui aura représenté un terrain fertile pour la seconde guerre mondiale.

Mais pour éviter que cela ne soit trop triste, il fallait trouver une ouverture ou un chemin parallèle. C'est alors qu'un Vernaisonnais retraité de la SNCF, passionné par tout ce qui touche de près ou de loin aux chemins de fer, s'est présenté en médiathèque avec un projet d'exposition. L'occasion était toute trouvée : parler du rail, des trains, des cheminots et tenter de relier tout cela à la Grande Guerre.

Plusieurs acteurs se sont donc mobilisés autour de la commission : les agents de la médiathèque tout d'abord, par leur recherche documentaire propre et les documents apportés par cet habitant, qui auront

permis la réalisation de 6 panneaux que la responsable de la médiathèque a présenté lors d'un vernissage qui a rassemblé beaucoup de personnes. Ensuite, deux associations passionnées de rail ont proposé leur savoir-faire : l'AMFL, association des miniaturistes du fer lyonnais, dirigée par Monsieur CHARPIN, a prêté à la commune des réseaux miniatures magnifiques de précision, un signal ferroviaire et différents objets qui ont été exposés à la médiathèque jusqu'au 15 janvier. Le musée du cheminot d'Ambérieu en Bugey, représentée par son président, Monsieur JOUD, a prêté des costumes et des objets. Ce musée d'Ambérieu est un véritable petit bijou de mémoire du rail, des machines et des hommes, animé par des passionnés très compétents dans leur domaine. Messieurs Ollagnier, père et fils, venus de Charly, ont monté le 17 novembre sur le quai du bassin un réseau de 30m composé d'une locomotive et de wagons sur lesquels adultes et enfants ont circulé gratuitement !

Les Archives Départementales du Rhône ont, elles, réalisé dix panneaux traitant des monuments aux



TOUT LE MOIS DE NOVEMBRE

morts qui ont fleuri à la fin de la guerre dans les communes de France : un très beau livre offert par la Métropole sur ce sujet est toujours en consultation libre à la médiathèque. L'histoire du monument aux morts du cimetière de Vernaison y est retracée.

Les enfants du centre de loisirs ont fait travailler leurs petits doigts fort habilement, en réalisant la maquette en volume d'une locomotive et de ses wagons, ainsi qu'une miniature de réseau ferré. Ils ont été récompensés à l'occasion d'un goûter organisé par la municipalité le 19 décembre dernier à la médiathèque.

Le conseil municipal remercie chaleureusement Monsieur CARRE, sans qui rien n'aurait été possible, Messieurs CHARPIN et JOUD avec les membres de leurs associations respectives, Messieurs OLLAGNIER père et fils, les enfants du centre de loisirs, les élus de la commission Culture et tous les services de la Mairie qui se sont fortement mobilisés pour faire de ce « mois du rail » un succès.

Vivement la saison 2019 !

